

## ¿El Alcoholismo es Una “Enfermedad”?

ANOTACIONES

¿La adicción al alcohol es una “enfermedad” o es la consecuencia de una “conducta dolosa”? La cuestión desde el punto de vista legal será determinado por la Corte Suprema de los USA. La cuestión desde el punto de vista moral ya ha sido determinado por la Corte Celestial, la cual ninguna corte terrenal puede revocar. Cuan débil y tonto deben parecer nuestros caminos ante El, al luchar con los problemas morales que ya han sido determinados y revelados. Y aunque nuestros juicios pueden a veces tratar de dejar de lado Su voluntad, tales esfuerzos son ejercicios inútiles. La aprobación humana de la conducta inmoral, aunque tolerada por los más altos tribunales entre los hombres, no pueden y no cambiaran el patrón absoluto por el cual todos algún día serán juzgados por El con Quien no hay injusticia.

### ¿Enfermedad o No?

Hace casi doscientos años un médico de Filadelfia fue el primero en sugerir que el alcoholismo es una enfermedad. La idea lentamente ha estado encontrando aceptación, relativamente solo en tiempos recientes se ha convertido en la opinión de la mayoría.

“En las últimas dos décadas, el concepto de la enfermedad del alcoholismo se ha convertido en la premisa para la política social. Pero la base legal nunca ha sido clara”. Ronald Roizen, del Medical Research Institute en San Franciso.<sup>1</sup>

“Toda la noción del alcoholismo como una enfermedad está en juego aquí. Se ha tomado años para que el público entienda el alcoholismo como una enfermedad”. -- Michael Ford, director ejecutivo de la National Association of Addiction Treatment Providers.<sup>2</sup>

En 1956 la American Medical Association aprobó el concepto de que el alcoholismo es una enfermedad. Sin embargo, no todas las autoridades médicas están de acuerdo.

Stanton Peele, psicólogo de New Jersey y autor de *The Meaning of Addiction*, argumenta que la bebida es una elección moral y no una enfermedad.

“Las personas están usando el alcohol como una excusa para el abuso de la mujer, el homicidio vehicular, malversación, toda clase de crimen en el que pueda pensar”.

“Cuanto más ... permitamos que el alcoholismo sea usado como una excusa para el mal comportamiento, más mala conducta obtendremos. En diez años a partir de ahora, habremos gastado otros \$ 10 billones en tratamiento, y nos encontraremos con que tenemos más alcohólicos que los que teníamos antes ... La mejor forma de tratar el alcoholismo no es tratarlo como una enfermedad, sino concentrarse en los valores”.<sup>3</sup>

Por lo que el asunto está ante la Corte para que decida el asunto legal: ¿El alcoholismo será reconocido como una enfermedad?

### El Asunto Moral

¿El alcoholismo (embriaguez) debe ser observado como una mala conducta moral (pecado), o como una enfermedad, no debe ser censurado? ¿El borracho no es mas responsable por su condición que el afigido con una enfermedad de sarampión, meningitis, o cáncer?

Si el alcoholismo es una enfermedad, es única entre los desordenes del hombre.

## ANOTACIONES

Es una que es adquirida por voluntad y es desarrollada. Acorde a la *AMA Family Medical Guide*:

“Es virtualmente imposible generalizar acerca de lo que causa la adicción al alcohol y cómo se desarrolla el alcoholismo”.<sup>4</sup>

“Algunas personas pueden beber más, y más a menudo, que otras antes de alcanzar esta etapa. La diferencia depende en parte de su tolerancia física para el alcohol. Este cambio de la bebida social al alcoholismo puede ocurrir casi imperceptiblemente a través de muchos años, o puede ocurrir con rapidez dramática”.<sup>5</sup>

Si el alcoholismo es una enfermedad, recibe un tratamiento extraño. De todas las enfermedades es la única cuya causa es embotellada y vendida, y la cual a menudo es comprada por los practicantes de las artes curativas. ¿Ultimamente ha comprado una botella del elixir del cáncer o del líquido de la lepra? Nadie se expondría a contraer cáncer o lepra ... pero usted puede. ¿Quiere arriesgarse? ¿Embotellaremos las causas de otras enfermedades y las colocaremos en el mercado abierto? (Sin duda un argumento fuerte podría ser hecho acerca del ingreso aumentado por parte del Estado a través de tales ventas).

Si la adicción es una enfermedad, ¿qué de la adicción a *otras drogas*? ¿La adicción a la cocaína -- llamémosla coca-ismo, que no suena tan mal -- es una enfermedad y por tanto excusable? ¿Qué de la adicción al juego de azar: no se le debe atribuir culpa alguna a la pobre alma que tiene esta enfermedad, cuyos hijos están hambrientos porque el ingreso familiar es desperdiciado en el juego de azar? Y ahora nos es dicho que la adicción a la fornicación es una enfermedad (porneísmo): ¿no hay males involucrados o diremos, “pobre alma, está enfermo y no se le debe echar la culpa”? ¿Qué pasó con el “pecado”?

Si el alcoholismo es una enfermedad, es diferente a cualquier otra que se puede evitar totalmente. Las enfermedades transmitidas por virus, bacterias, o desordenes que vienen a través de descomposición del cuerpo a través del estrés, no pueden ser evitadas completamente a pesar de las precauciones y empleo de prácticas seguras. Sin embargo, si uno nunca bebe bebidas alcohólicas, nunca tendrá alcoholismo. Si uno nunca toma cocaína, nunca estará afligido con la adicción a la cocaína. Si uno nunca apuesta, nunca será adicto al juego de azar. Y si uno nunca se involucra en la inmoralidad sexual, nunca se volverá adicto a la fornicación.

Me parece, como lo expresó el psicólogo Stanton Peele, que hemos etiquetado la mala conducta como una enfermedad para excusar la responsabilidad por la conducta impropia.

### La Palabra Final

La última pregunta no es cómo la profesión médica o la profesión legal ven el alcoholismo, sino ¿cómo ve la embriaguez el Juez Supremo de este universo, ya sea ocasional o incontrolablemente?

Respuesta: Dios condena la embriaguez.

“<sup>9</sup>¿No sabéis que los injustos no heredarán el reino de Dios? No erréis; ni los fornicarios, ni los idólatras, ni los adúlteros, ni los afeminados, ni los que se echan con varones, <sup>10</sup>ni los ladrones, ni los avaros, ni los borrachos, ni los maldicentes, ni los estafadores, heredarán el reino de Dios” (1 Cor. 6:9-10).

“<sup>19</sup>Y manifiestas son las obras de la carne, que son: adulterio, fornicación, inmundicia, lascivia, <sup>20</sup>idolatría, hechicerías, enemistades, pleitos, celos, iras, contiendas, disensiones, herejías, <sup>21</sup>envidias, homicidios, borracheras, orgías, y cosas semejantes a estas; acerca de las cuales

os amonesto, como ya os lo he dicho antes, que los que practican tales cosas no heredarán el reino de Dios" (Gál. 5:19-21).

**ANOTACIONES**

Podemos entender el juicio de Dios contra la intoxicación en que, como lo muestra Su palabra, el consumo de bebidas alcohólicas pervierte el juicio (Isa. 28:7; Os. 7:5; Pr. 31:4-5), debilita las restricciones contra los actos ilícitos (Hab. 2:14-16; Gén. 19:32-35), entontece (Pr. 20:1; 23:29-30), hace que uno tenga un falso sentido de bienestar (Isa. 56:12; Hab. 2:5), hace que uno se aparte de Dios (Isa. 5:11-12), etc.

"El vino es escarnecedor, la sidra alborotadora, y cualquiera que por ellos yerra no es sabio" (Pr. 20:1).

Al alcohólico (borracho incontrolado) no le es aconsejado que busque ayuda médica, sino que es llamado a que se arrepiente. Su problema no es una "enfermedad incurable", sino un problema de corazón, una falta de voluntad en agradar y obedecer a Dios. Cuando es movido a arrepentirse por la tristeza según Dios, puede vencer su alcoholismo. Algunos en Corinto habían sido borrachos: "Y esto erais algunos; mas ya habéis sido lavados, ya habéis sido santificados, ya habéis sido justificados en el nombre del Señor Jesús, y por el Espíritu de nuestro Dios" (1 Cor. 6:11).

**Conclusión**

Queremos que la autoridad civil respete y refleje la autoridad divina, pero a lo mejor nos quedamos cortos. Cualquier punto de vista moral que nuestros tribunales puedan reflejar en nuestras leyes, recordemos que no es la autoridad civil la que nos juzgará en el día postero.

[Gospel Anchor, 1988, Pág. 133, Gene Frost].

1. *the Courier-Journal*, Louisville, KY, October 26, 1987.

2. *Ibíd.*

3. *Ibíd.*

4. *The American Medical Association Family Medical Guide*, Pág. 304.

5. *Ibíd.*